



-----  
Le Président  
-----

**INTERVENTION DE LA VICE-PRÉSIDENTE  
Virginie AYA TOURÉ**

.....  
**Table-ronde pour le renforcement de la  
coopération Sino-africaine**

**Session n°3 :**     *"Engageons une coopération  
innovante pour accueillir la quatrième  
révolution industrielle".*

.....  
*Shanghai, le 8 octobre 2024*

**Monsieur le Président du Conseil économique et  
social de la République Populaire de Chine ;**

**Messieurs les Présidents des CES-IS membres de  
l'UCESA ;**

**Monsieur le Secrétaire générale de l'UCESA ;**

**Mesdames et Messieurs ;**



Je voudrais prendre à mon compte les félicitations ainsi que les marques de gratitude adressés par mes prédécesseurs, à l'attention du Conseil économique et social de la République Populaire de Chine, pour la parfaite organisation des présentes assises.

C'est avec grand honneur que je porte la voix du Dr. Eugène AKA AOUÉLÉ, Président du Conseil économique social environnemental et culturel de Côte d'Ivoire, à l'occasion de cette table ronde de coopération Chine-Afrique, dont la 3<sup>ème</sup> session est consacrée à l'examen du thème : ***"Engageons une coopération innovante pour accueillir la quatrième révolution industrielle"***.

**Mesdames et messieurs,**



Nous vivons une époque sans précédent, marquée par la célérité des innovations technologiques qui engendrent des transformations profondes dans tous les secteurs de nos sociétés.

La quatrième révolution industrielle, caractérisée par de formidables progrès technologiques, perceptibles à travers la digitalisation des services, offre, certes, des opportunités nouvelles, mais pose, également, des défis majeurs, notamment en termes d'inclusion sociale, de durabilité, d'adaptation de nos modes de vie, de production et de consommation.

Notre continent, l'Afrique, possède un potentiel immense en matière de ressources humaines et naturelles. La jeunesse africaine, qui représente la majorité de notre population, demeure également



une force vive, prête à embrasser ces nouvelles technologies.

Cependant, pour que cette révolution soit bénéfique pour tous, nous devons nous assurer que cette transformation digitale reste inclusive. Il est donc impératif que nous coopérons de manière innovante et stratégique, en créant des partenariats qui favoriseront le partage de connaissances et le transfert de technologies.

La Chine, en tant que moteur d'innovation et de développement économique, joue un rôle clé dans cette dynamique. Les échanges entre notre continent et la Chine ont déjà prouvé leur efficacité dans le cadre de projets de grande envergure.



Partageons la ferme conviction qu'en renforçant notre collaboration, nous pouvons tirer profit de l'expertise chinoise dans les domaines du **numérique, de l'agriculture intelligente, des infrastructures durables et des énergies renouvelables.**

Il est donc utile d'encourager la mise en œuvre de stratégies qui nous permettront de développer des solutions adaptées aux réalités africaines, à partager les meilleures pratiques, et à construire, ensemble, un avenir où nos populations pourront bénéficier des avancées de cette ère nouvelle. La coopération sino-africaine dans le contexte de la quatrième révolution industrielle pourrait reposer sur plusieurs mécanismes et initiatives stratégiques, dont je voudrais évoquer quelques principaux aspects à considérer :



**1. Il s'agit d'abord du Transfert de technologie.** Les entreprises chinoises doivent accroître leurs investissements dans ce domaine afin d'aider les pays africains à développer leurs propres capacités industrielles et technologiques. Cet axe devrait s'appuyer sur la Coopération en matière de recherche et développement.

Une collaboration active entre universités et centres de recherche chinois et africains devrait favoriser l'innovation et l'adoption de nouvelles technologies, contribuant à la croissance économique et au progrès social.

À cet égard, La Chine propose, déjà, divers programmes de formation et des bourses aux étudiants africains dans des domaines liés aux



technologies avancées, ce qui permet de développer les compétences locales nécessaires pour tirer parti de la quatrième révolution industrielle.

**2. Ensuite, le Développement des énergies renouvelables** est attendu au regard de l'importance croissante des technologies vertes. La coopération sino-africaine gagnera à s'orienter vers un appui conséquent à ce secteur ce qui favorisera, non seulement, l'accès à l'énergie propre, mais aussi au développement rapide et adapté des technologies de pointe.

**3. Par ailleurs, les Startups et les innovations technologiques nécessitent une attention particulière.** À ce titre, les incubateurs et les forums d'innovation facilités



par les deux parties devraient encourager la création et le développement de startups en Afrique, en mettant particulièrement l'accent sur les applications technologiques, et l'intelligence artificielle.

**4. Enfin, le commerce électronique offre de nouvelles** plateformes d'échanges en Afrique, en partie grâce à l'influence d'opérateurs chinois, créant de nouvelles opportunités de marché et de commerce.

## **Mesdames et messieurs,**

Les axes stratégiques que je viens de présenter pourront être explorés en s'appuyant sur deux fondements. Ces axes devraient d'abord bénéficier du cadre de partenariat établi à travers des accords bilatéraux et multilatéraux, en vue de favoriser



l'échange technologique et le développement industriel.

En outre, l'importante initiative chinoise de *la Ceinture et la Route*, mettant l'accent sur le développement des infrastructures en Afrique, reste essentiel pour faciliter l'accès à la technologie et stimuler l'innovation.

En définitive, la coopération sino-africaine, dans le cadre de la quatrième révolution industrielle, s'articule autour de l'investissement, du transfert de technologie, de la formation, ainsi que de la collaboration en recherche et développement, pour permettre aux pays africains de tirer pleinement parti des innovations et des opportunités économiques offertes par cette nouvelle ère technologique.



Les Conseils Économiques et Sociaux et Institutions Similaires de Chine et d'Afrique, sont appelés à travailler de concert, afin que la coopération Sino-Africaine ne soit pas simplement un canal d'échanges commerciaux, mais un véritable partenariat axé sur l'innovation, la durabilité et le développement inclusif. Travaillons main dans la main pour bâtir un avenir qui garantisse à tous, des conditions de vie dignes, des emplois décents et un accès équitable aux nouvelles technologies.

Je vous remercie de votre attention et de notre engagement commun en faveur d'une coopération fructueuse et novatrice !!!

***Virginie AYA TOURÉ***

***Vice-présidente.***

~ 10 ~